

(第一類 第六號)

衆第十回議院大蔵委員会

議錄第三十六號

四三六

け入れることにより回収したものがあるときは、当該公債等で当該事業年度末までに償還を受けないもの（以下「償還未済の公債等」という。）の受入価額を控除した金額から、債務の保証の履行に要する経費及びその債権を保全するためには必要な経費で政令で定めるものに充当した金額を控除した金額を当該回収金の生じた年度において国庫に納付しなければならない。

2　復興金融金庫は、前項に規定する償還未済の公債等について償還を受けたときは、その償還を受けた年度において、その償還金に相当する金額を国庫に納付しなければならない。

第四條中「前二條の規定による国庫納付金の計算及び」を「第二條の規定による国庫納付金の計算及び納付の手続並びに前條の規定による国庫納付金の」に改める。

### 附 則

1　この法律は、公布の日から施行し、第三條の改正規定は、復興金融金庫（以下「金庫」という。）の昭和二十六年度分の国庫納付金から適用する。

2　金庫は、毎事業年度、改正前の復興金融金庫に対する政府出資等に関する法律（以下「改正前の法」という。）第三條又は改正後の復興金融金庫に対する政府出資等に関する法律第三條の規定により當



拘ラズ之ヲ公壳ニ付スルコトヲ  
得  
遺失物法第六條ノ規定ハ第二項ノ  
報労金ノ請求ニ第五十一條ノ二及  
付之ヲ准用ス  
第九十三條中「搜索」の下に「差  
押」を加える。

第九十四條中「若ハ料」を削る。

第九十八條第一項中「第七十四條、  
六條ノ二」を「第七十四條乃至第七十  
六條ノ二」に、「百分ノ十」を「百分  
二十」に、「二十万円」を「五十万円」  
に改め、同條に次の二項を加える。

第七十五條、第七十六條又ハ第七十  
六條ノ二」を「第七十四條乃至第七十  
六條ノ二」に、「百分ノ十」を「百分  
二十」に、「二十万円」を「五十万円」  
に改め、同條に次の二項を加える。

第七十九條乃至第七十六條ノ二ノ  
違反嫌疑ノ物件ヲ税関官署、警察  
官署又ハ市町村長ニ差出シタル者  
アル場合ニ於テ其ノ物件国庫ニ帰  
属スルニ至リタルトキハ其ノ物件  
ノ原価ノ百分ノ二十以下ニ相当ス  
ル金額ヲ報償金シテ交付スルコ  
トヲ得シ報償金ノ金額ハ五十万  
円ヲ超ユルコトヲ得ズ

前項ノ規定ハ同項ニ規定スル物  
件ガ不法ノ行為ニ因り拾得シタル物  
件又ハ公務員ノ職務上拾得シタル  
物件ナルトキハ之ヲ適用セズ  
第一百一條ノ二に次の二項を加え  
る。

税関官吏ハ関税定率法第九條ノ規  
定ニ依リ輸入税ノ免除ヲ受ケタル  
物品ヲ使用スル製造場又ハ其ノ貯  
置場ニ就キ原料品、製造品、副産  
物、製造用器具機械又ハ此等ニ關  
スル帳簿書類ヲ検査スルコトヲ  
得

税関官吏ハ関税定率法第十條第一  
項ノ規定ニ依リ輸入税ノ免除ヲ受  
項ノ規定ニ依リ輸入税ノ免除ヲ受  
得

ケタル物品ヲ使用スル工場又ハ其

ノ藏置場ニ就キ当該物品又ハ之ニ

検査スル帳簿書類ヲ検査スルコトヲ

得

第一百一條ノ七及び第一百一條ノ八を  
次のように改める。

第一百一條ノ七 税関ハ日曜日、休日  
並ニ日曜日及休日以外ノ日ノ税関  
ノ執務時間外ニ於テ税関長ノ特許  
ヲ受ケタル者ニ対シ臨時開庁ヲ為  
スモノトス

第一百一條ノ八 税関長ハ私設ノ保税  
地域及第百一條ノ二第三項ニ規定  
スル場所ニ税関官吏ヲ派出スベ  
シ

第一百一條ノ九 関税定率法第十條第  
二項ノ承認ヲ受ケタル者ハ政令ノ  
定ムル所ニ依リ前條ノ規定ニ依リ  
派出ヲ受スル税関官吏ノ数及派出  
期間ヲ基準トシ政令ヲ以テ定ムル  
額ノ派出手数料ヲ納付スペシ

第一百一條ノ十 第十七條、第十八條  
第一項、第二十六條、第二十九條  
ノ二、第三十一條ノ二又ハ第一百一  
條ノ七ノ特許ヲ受ケタル者ハ政令  
ノ定ムル所ニ依リ特許手数料ヲ納  
付スペシ

前項ノ特許手数料ノ額ハ第十七  
條、第二十六條又ハ第一百一條ノ七  
ノ特許ヲ受ケタル者ノ納付スペキ  
手数料ニ在リテハ日曜日、休日並  
ニ日曜日及休日以外ノ日ノ税関ノ  
特許ヲ受ケタル者ノ納付スペキ  
手数料ニ在リテハ外国貿易船ノ純  
屯数ヲ基準トシ第二十九條ノ二ノ  
特許ヲ受ケタル者ノ納付スペキ手  
数料ニ在リテハ前條ノ規定ニ準ジ

第三十一條ノ二ノ二ノ特許ヲ受ケタル

者ノ納付スペキ手数料ニ在リテハ

検査ニ要シタル時間ヲ基準トシ之

付テハ政令ヲ以テ之ヲ定ム

別表港名の欄中「伏木東岩瀬」を

「伏木富山」に、「夷」を「西津」に改め

る。

#### 附 則

この法律は、昭和二十六年四月一  
日から施行する。

たばこ專売法の一部を改正する法  
律案

たばこ專売法の一部を改正する  
法律

たばこ專賣法（昭和二十四年法律  
第一百一號）の一部を次のように改  
正する。

公社の定める納付場所又は葉たばこ  
を原料として農薬を製造する場所」

に改める。

第二十六條第二項中「第二項及び  
第三項」を「第三項及び第四項」に改  
め。

第二章中第二十六條の次に次の四  
條を加える。

（農薬用たばこ耕作者等に関する  
規定の適用除外）

第二十六條の五 第五條、第十八條  
及び第十九條の規定（第二十六條  
第二項において準用する場合を含  
む。）並びに第二十條、第二十一條  
及び二十四條の規定は、農薬用  
たばこ耕作者又はその耕作したた  
ばこ若しくはその収穫した葉たば  
こには適用しない。

第三項を記載しなければならない。

農薬製造者は、農薬の製造を休  
止し、又は廃止したときは、現存  
する葉たばこについて、公社の指  
示するところにより、廢棄その他  
の処理をしなければならない。

（農薬用たばこ耕作者等に関する  
規定の適用除外）

第二十六條の五 第五條、第十八條  
及び第十九條の規定（第二十六條  
第二項において準用する場合を含  
む。）並びに第二十條、第二十一條  
及び二十四條の規定は、農薬用  
たばこ耕作者又はその耕作したた  
ばこ若しくはその収穫した葉たば  
こには適用しない。

第三項を記載しなければならない。

農薬製造者は、農薬の製造を休  
止し、又は廃止したときは、現存  
する葉たばこについて、公社の指  
示するところにより、廢棄その他  
の処理をしなければならない。

（農薬用たばこの用途変更）

により、公社に届け出なければな  
らない。

（農薬用たばこの用途変更）

により、公社に届け出なければな  
らない。

（農薬用たばこの用途変更）

により、公社に届け出なければな  
らない。

（災害補償）

第四十一條の二 一又は二以上の都  
道府県の全部又は一部にわたる風  
害、水害その他の天災に因り多數  
の小売人が所有する製造たばこを  
滅失したときは、公社は、その小  
売人に對し、その滅失した製造た  
ばこの品種別数量の二分の一に相  
當する数量の範囲内で、製造たば  
この交付に關し、あらかじめ公社が  
大蔵大臣の認可を受けて定める基  
準に従い、製造たばこを交付する

ことができる。

公社は、前項の規定により交付

すべき製造たばこがその製造の廢  
止その他止むを得ない事由に因り  
交付することができないときは、  
その製造たばこの価額に相当する  
価額の他の品種の製造たばこを交  
付することができる。

の製造又は製品の処分等に関する  
事項を記載しなければならない。

農薬製造者は、農薬の製造を休  
止し、又は廃止したときは、現存  
する葉たばこについて、公社の指  
示するところにより、廢棄その他  
の処理をしなければならない。

（農薬用たばこの用途変更）

第三項を記載しなければならない。



おつたのでありまするが、今年はどういうような結果になりますか。当局は考えておられますか。私どもはなるべく昨年に類しましたように、輸入税等は免除いたしたいと考えておりますが、いかがなものでしようか、承りた

○平田政府委員 沖縄と日本との関税の問題につきましては、前回官憲委員のお尋ねにお答えしておいたのでござりますが、他の物資につきましては、お若者問題があろうかと存じます。たとえば黒糖、あわもりといふような沖縄特産の物資がございまして、これに対してもいかなる措置を講ずるか。これは確かに問題の点があろうかと考えるのでございますが、そういう問題につきましては、別途適当な方策を考えて行つたらどうか、かように考えておるのでございます。

と考へておるのでござりますが、その具体的な解決方法などにつきましては、なお若干の問題があるようでござります。今すぐどういう措置をとるかというところまでは、本日申し上げる段階に参つていなことを御了承願い

て、その点は私どもさように考えておりません。やはりこういうものにつきましては、それぐる必要な関税率を設けまして、国内産業の保護をする必要はあるというふうに考へておるのであります。ただ税率につきましては、むしろ從来は大多数のものがぜいたく品

から、この際懇々と御情のあつたことを  
申し上げるのであります。政府  
といいたしましてのお考えをこの際承つ  
ておきたいと存じます。

方から報復的な手段を用いられないかと心配が起つて来るのであります。こういう問題について、そういう内容を持つたものがあるかどうかをお伺いしたいと思います。

と考えておるのでござりますが、その具体的な解決方法などにつきましては、なお若干の問題があるようでござります。今すぐどういう措置をとるかというところまでは、本日申し上げる段階に参つてないことを御了承願います。

○三宅(則)委員 それでは外人の日常用品に対する関税につきまして、お伺いたしたいと思います。日本に在住しておられますところの外人は、文化指導とか外資導入とかいうような点におきまして、日本に貢献せられておるわけでありまするが、かかるお方の日常用品は、ただいまの提案になつておるところによりますと、関税定率法の改正によりまして食糧の輸入税を免除する法律が廃止となりました結果、従来免税せられておりましたものが、今後課税せられることになるようになります。たとえば紅茶とかコーヒー、チーズは三割五分、バターは三割という税率が課せられることがあります。日本で生産せられないものとか、されてもしごく少量であるとかいうようなものに対しましては、保護関税的な意味はないようすに考えております。この関税は軽減するとか、免除するとかいふことが適當であると思ひますが、政府の御意見を承りたいと存じております。

○平田政府委員 今御指摘の点は、確かに今度の関税定率法の案につきまして問題にいたしました点でございまして、いろいろ研究いたしてみたのでござります。今、バターとかチーズの保護の必要がないという御意見のように承りましたが、そういうようなものについて

○三宅(則)委員 この前外国の方々が委員長にも陳情せられ、本国会にもおいでになつておりますが、外国人のそういう陳情があつたわけです。外国人だけが使用する品物に課税するということは、外人に課税するということになりまして、国際感情の上からも、あまり好ましくない空気が起りはしないかと考えておるのであります。そこで何らか緩和の道は考えられないものであらうかということを伺いたいのであります。たとえば販売のためでなく、消費者がみずから個人的に輸入するのであることを、はつきり区別できるような場合におきましては、免税にするというような措置をとることはできないものでありますよ。この点につきましては、たび／＼外国人の方々からも陳情があつたわけであります

○平田政府委員 この関税定率法の申しあげるのでありまするが、政府は、免税に関する一定の規定がござります。それは大体旅行者の旅行用品及び旅客の職業上必要な器具であつて本人の使用するもの、これは免税することにいたしております。それから引越しの際の本人または家族の用品、職業上必要な器具、その他正當かつ相当の家財道具、但しすでに使用した実績のあるもの、つまり今まで使用したものを持越し荷物としまして持つて来る場合、こういう際におきましては、関税定率法の規定によりまして免税いたしております。その他の新商品につきましては、免税するということではなく／＼困難であると考えられるのでござります。個人が直接消費のために輸入するものを免税するということになりますと、これはやはり全般的に及ぼす影響が多大でございますので、そういう場合におきましては課税されてもしかたがない。むしろ関税の目的を達成するためには、やはりそぞろにいうような場合には関税がかかるようになります。個人が妥当であると、私どもは考えておるのでございます。

○宮澤委員 関税定率法の問題でちょっとお伺いしますが、今までの第一次世界大戦、第二次世界大戦の根本原因は、経済上の機会均等、天然資源の機会均等を得られないことが根本原因になつて、戦争が起きたのじやないかとおきたいと存じます。

方から報復的な手段を用いられないかと思います。こういう心配が起つて来るのであります。こういう問題について、そういう内容を持つたものがあるかどうかをお伺いしたいと思います。

○平田政府委員 お話をのような点は、関税率法の率を審議する際におきまして、私ども十分慎重審議いたしましたのであります。今回提案しましたような関税率でござりますれば、お話をうなぎたしておられます。世界的な傾向をも十分見まして、單に国内の事情のみならず、世界の関税率の動向、あるいはガソリンとかITO等の精神に照して、妥当な関税率を盛るということにつきまして、相当こまかく審議いたしておりますので、お話をような懸念はないものと私ども確信をいたしておこなっております。

○宮腰委員 重油の輸入並びに原油の輸入の問題ですが、これなども国内では約一割くらいの生産で、九割を外国から買つて来なければならない。そういう場合に一割関税などといふものは、保護関税に近いものじゃないかと思うのです。これはわれへんはどうしても無税にすべきであると思うのです。今日の産業界復興のために必要なところの資材を、もつとよりよく輸入する意味において、一〇%の税をかけるということは不當に思うのです。が、局長はどういうお考えでありますか。

○平田政府委員 石油類の関税率の問題につきましては、先般の合同審査会で大分詳しくお話を出まして、意見申し上げておいたのでございますが

政府の原案の趣旨としたしましては、  
基本的にはやはり我が国の原油資源を  
保護し、さらに拡張をはかり増産をは  
かるというこの政策は、わが国にとり  
ましてきわめて緊要なことである。一  
割というような非常に少い割合である  
ので、その必要はないぢやないかとい  
う御議論もあつたのでございますが、これ  
しかしあが国に一割の原油が産するが  
産しないか、しかもそれが将来ある程  
度伸びる可能性があるかどうか、これ  
は日本の石油業界と申しますか、石油  
の地位を高めると申しますか、国際的  
な取引の中におきまして、それを確保  
するゆえんであるということは、関税  
審議会等におきましても多くの有識  
者の意見でございます。従いまして石  
油資源をできる限り保護し、さらに  
将来拡大するという必要性につきまし  
ては、大体におきまして異論がないよ  
うに、私ども承知いたしておるのであ  
ります。ただ問題は、それを関税によ  
つてどの程度保護するか。あるいは関  
税によらないで助成金等の方法で保護  
するのがいいか。この点につきまして  
は、率直に言いましていろいろ意見の  
わかれるところであります。今の時  
世から申しますと、助成金ばかりにた  
よるわけにも行かない。しかばりとい  
つて関税率だけによって保護するとい  
うことは、他の産業に及ぼす影響等か  
らできない。そういう点から考えまし  
て、比較的低い一〇%の課税にしまし  
た。助成金を試掘助成金はある程度一  
億数千万円出すことになつております。  
増産等に資するようになつた。これが  
原案の趣旨でございます。ただ問題  
は、最近いろいろ、事情がございまし

て、運賃等の関係で、外国の石油が必要しも国内の石油よりも安くない、このういう事情が現在のところ、ごく短期の状況を見ますと若干出でるようですが、いかがであります。  
ござります。しかしこれも私ども長期にわたって見ますと、日本の石油産業は外国の石油産業に比へまして、採算上あるいは経営上有利だということは言い得ないと考えるのでありますと、やはり若干長期的な目をもつて見ますれば、この程度の関税率を設けて石油産業を保護して行くということは、わが国の基本政策としまして重要なことはないか、かように考えております。  
従いましてごく短期の事情と、やや長期にわたりまする関税政策、その点はよくみわけて、適切なる判断を下さるべきものではないか、かのように考えておる次第でございます。  
○宮腰委員 それからペルプの輸入の五%の課税でございますが、ごく最近織維会社あたりは、盛んに北海道、東北のぶな材の買収にかかりていまして、以前は石当りせいや、五、六百円であったものが、今では二千円を突破する状態であります。それがために各会社は争つてこのぶな山を買い取るので、各町村に非常な影響を及しております。もしもこの織維業者が濫伐するようなことがあれば、治山治水上にも大きな問題であります。今日土地改良費が思うようにできないという時代に、また濫伐の結果、治山治水上に大きな問題を投げかけることになるのであります。私はこのペルプの輸入の問題も、どうせ外国へ出す品物が多いのでありますから、ペルプの五割も無視すべきではないかと考えるのであります  
すが、いかがでありますようか。

〔奥村委員長代理退席、小山委員長代理着席〕

それで大きな業者からは、こういうふうな無制限な放出では困るという陳情もあります。現在露店あたりで、アメリカの菓子を盛んに売つておられますと、臨時措置で、手持品を処理すればならないというお話であつたのですが、今まで盛んに全国的な販売方法を講じて——系統立つた問屋が何かできておられるようあります。私はあれはおそらく脱税によつて動いているものではないかと思うのですが、局長さんはこれをお調べになつたことがあるかどうか。

○木村 説明員 お答えします。現在町に氾濫しておりますアメリカの物資につきまして、大体の流れる経路といつましても、P X・Q Xというような軍の施設から兵隊さん連中が買い取りまして、それをただでやるとか、あるいは横に流すとかいうものがございます。それからまた第二の経路といつましても、O S SとかあるいはS S、いわゆる外人商社、あるいは明治屋のように外国産品を販売しております店から、外人等が購入いたしまして、それを流すというような品物もございます。それから第三には、以前大量にありましたように、P Xの商品でもつて不要になつたものを、大量に拂い下げるとかあるいはお菓子とかいうようなものを拂い下げる場合がござります。それから第四といたしましては、たとえば吳の英藻軍が、手持ちのウイスキーを拂い下げる場合もございます。それで現在こういう拂下げをどういうふうに防止しておるかと申しますと、第

一は、そういう正規の拂い下げの場合には、ただちに業者に直接に拂い下げるという事でなく、通産省のルートを通して拂い下げしていただきたいということをとめると、それがまた経済調査あるいは税関において、そういう販売しておる店をいろいろ調べたこともござります。しかしながらこれは国際的に非常に微妙な関係にございまして、そういう物品が自由に買われて、それを売るということをとめるということは、ちょっと現在の状態では困難でありまして、買受人を処罰するという規定は現在ございません。もしSSとかOSSとかいうような商社が、日本人に売りさばいたという場合におきましては、指定生活物資配給規則という規則に触れまして、それを処罰することができるのですが、それもなかなかあるいは外人が買いまして、それを流したという場合におきましては、これを処罰するという規定がございません。従いまして徹底的な取締りは、現下の状態のもとでは非常に困難なことになつております。

○宮腰委員 これはタバコの例でありますから、タバコなんかは持つてると、さつそくMPが来てつかまえて処罰される場合が多いのであります、タバコ収入は国家の財政收入を守るということで必要でございましょうが、お菓子の場合でもMPの取締りをやれるものかどうか、その点を伺いたい。

○木村説明員 タバコの場合におきましても、現在御承知のように相当横流し品が氾濫しておるのでございますが、菓子類につきましてもこれをどこまで取締るか、また徹底的に取締るた

一は、そういう正規の拂下げの場合には、ただちに業者に直接に拂い下げる

めには、先ほど申し上げましたように、商社が流すのでなければ、買つて横流しをする人を徹底的に取締る必要があるのですございまして、これができない。従いまして現在取締つております範囲は、商社 자체がやみ流しをするといふこの点については、相當嚴重な取締りができる。今までの申し上げたような前の場合におきましては、やはりどうしても取締りが徹底的にはできないということになつております。

て行かなければ、最後的な免稅は税務署で受けられないという建前に、嚴重になつて来ましたので、この点は現在問題がかかるうかと存じます。

○第二の点といたしましては、これは外国へ輸出するから特に安く仕入れられるというのではなく、私によつて意味がわからないのであります。そういう例が事実あるかどうか。今のところちよつと私の記憶では、そういう例はないと存じます。

○宮慶委員 最後に一点お願いを申しますが、横浜の税関長から、われわれが観察した後にも、特に注意をされておつた点があります。それはあの棧橋にある倉庫が税関の行政上非常にじやまになるから、国会あたりでも積極的にあれをとりはずすなり買収するなり、方法を講じてもらいたいということです。おそらく常識から言つてもそうだらうと思う。税關と棧橋の間にあいう倉庫を許可するということは、どういう關係で許可したかわかりませんが、あれは政府で買収して、適当なところへあの倉庫を建ててあげるといふことが合理的じやないかと思う。これは税関長初め、あそこにおられる職員すべての人が反対しておる状態でありますから、この点について特に研究の上御返答願いたいと思います。

○木村説明員 多分今のお話は、横浜税関の南棧橋の根っこにあります倉庫のことだらうと思いますが、あれが建ちます当初からわれくも反対をしておつたのです。おそらくあいつところへ倉庫を建てるということは、非常な異例でございまして、しかかもああいう鉄筋コンクリートの永久的な建築物をああいうところへ建てると

いうことは、ほかの港ではあまり考えられないことがあります。それで建つ前に相当わざ／＼としても反対いたしましたし、また大蔵省の当時の国有財産部——現在の管財局でござりますが——あたりからも局長がおいでになつて、海運局といろ／＼折衝を願いまして、簡単な仮建築の上屋ならばともかくとして、永久的なものは建てないようなどいうお話があつたのであります。ですが、その話があつたときは、すでに海運局と横浜埠頭株式会社との間に、一時使用の契約が締結されておつたという話で、その後そういう忠告を無視いたしまして、そこへ强行して倉庫を建ててしまつたわけであります。それで現在となりましたと、税関の現在の建物が非常に手狭でありまして、四箇所にわかれています。なお検疫所の建物がございません。それで税関と検疫所と合同の庁舎をあそこへ建てる。どうしても検疫所あたりも、船が入つて参りますと一番に外国船にかけつけなければなりませんんで、どうしても港の先に庁舎を持つ必要がありますので、こういう意味におきまして合同庁舎を建てたい。ところがそこにある倉庫を取扱うということにつきましては相当問題がございまして、非常に目下のところ困つておるような次第でございました。

におきましては、たとえば租税の問題であると、各国税庁なり国税局、税務署を通じてすぐ資料は寄つてしまふ。われへ議員は真剣に取組んで、真剣に勉強して行くためには、相当时間をもわなければできない。資料がないにもかかわらずこんなものを新しく出して来られた。しかも大蔵委員会にかかるものは予算と非常に関連性があるものが多い。政府は一体どう考えておられますか。まず政務次官のお考えを伺いたい。

○西川政府委員 先般西村委員並びに委員長から御忠告もありまして、各法案を出しまして、その審査に入る以前にその法律案の提案説明以外に、具体的に説明を申し上げようといふことで、各政府委員の方によく申し伝えまして、それ以後やつておるはずでござります。ただ法案がこういうようになりますと、各政府委員の方によく申し伝えますと、実際大上委員のおつしやる通り審査もできませんので、参考資料としてなるべく整えて提出するようにいたしたいと思つておるのであります。事実そういう欠陥がございまして、はなはだ困る点もございまして、十分その点は資料なども集めまして、御期待に沿うようにいたしたいと思います。

○宮幡委員 法律案の審議を急ぐ意味において、一つだけ伺つておきます。

保稅倉庫法及び保稅工場法の一部改正及び關稅法の改正と関連いたしまして、一点重要なことをお伺いいたしておきます。それは御承知のように自由貿易に返りまして、貿易も躍進して参りまして、特にすばらしい国際経済の変転期となり、ただいまでは特需の上に新特需、具体的に申せば日米経済協

民間業者から日本の民間業者への発注がある。こういうような事態が予想され、そうして原料資源等もあるいはブル的な操作も起るのではなかろうか、こういう事態あります。そこで貿易の態勢につきましても、いろいろな変更があると同時に、その具体的な方法についてもかなりの変更が予想されます。関税の問題としてこれを考えた場合において、かなり港におきましての加工貿易——国内におきましての加工貿易といふことはしばらく別としまして、保税倉庫を介在いたしましての加工貿易、こういうものが起つて来るであろう。すなわち自由港区とかあるいは自由貿易地帯とか、こういふものと考えて行かなければならぬと思ひまするが、自由貿易地帯の認定とか自由港区の問題とかにつきまして、大蔵省当局として、ただいまの御構想はどんなんうにお進めになつておりますか。この点をお伺いしたいと思ひます。

になりました保稅倉庫法、保稅工場法等の活用をうまくやりますれば、それによりましても相当目的を達成することができるのではないかというような点を考えまして、そのような地帶を制度として新たに設けることにつきましては、現在のところまだその方がいい、そうしなければならないという具体的な結論にまでは到達いたしておりません。しかしこの問題は御指摘のように、相当前後の日本貿易の發展に関連しました重要問題の一つであると考えておりますので、保稅倉庫法、保稅工場法等の運用の實際等にもらみ合せまして、今後におきましても十分検討して参りたい、かように考えておる次第であります。

○官橋委員 大蔵省もすでに相当程度

御研究なさつたようでありますので、その点は一応けつこうなことだと存じます。おそらく将来の貿易の状況から参りますと、包装がえとか、あるいは内容を詰めかえるとか、あるいは一部の物をとりかえまして入れるとかいう場合に、やはり關稅をくぐつて参ります物としからざる物と、いろいろな区別があると思いまして、どうしても将来の趨勢としましては、税關地帶に自由貿易の地帶——自由貿易港等までは私どもは考えておりませんが、そういう一つのゾーンを設けるということは必至になるのではないかろうか。私は今後とも、もちろん現在あります保稅倉庫法あるいは保稅工場法等の運用と活用によりまして、こういう自由貿易地帶といふうなものは広くない方がよいのでありますて、きわめて縮小されたものでよろしいのであります。もし現行法の改正等によりまして補足

できない面がありましたならば、ぜひ御考慮願いまして、日本の貿易の円滑化をはかりますために、今後とも御努力をいただきたいたことを、この法案の審議に關連いたしまして、希望として申し上げておきます。

○小山委員長代理 午前中はこれをもつて休憩いたします。午後は一時半から再開いたします。

午後零時二十八分休憩

〔休憩後は開会に至らなかつた〕

第十回	
衆議院大蔵委員会議録第三 十四号中正誤	
四 二	頁段行誤正
四 三 五 六	第十四條に次の見出しづを 加える (支出未済額の繰越) 行頭を一字下げる 行頭を二字下げる